

Berufsinformationstag an der Friedrich-Schiller-Schule Heusweiler

Am Donnerstag, den 16. November 2023, fand an der Friedrich-Schiller-Schule Heusweiler ein weiterer Berufsinfortag statt. Ziel der Veranstaltung war es, den Schülerinnen und Schülern der Klassen 9 und 10 einen Einblick in verschiedene Berufsfelder und Ausbildungsmöglichkeiten zu geben. Dazu waren elf Firmen und Organisationen aus der Region eingeladen, die ihre Tätigkeiten und Anforderungen vorstellten.

Die **Bundespolizei** informierte über die vielfältigen Aufgaben und Einsatzgebiete der Polizei, wie z.B. Grenzschutz, Bahnpolizei oder Flughafensicherheit. Die Schülerinnen und Schüler konnten sich auch über die Voraussetzungen und den Ablauf der Ausbildung bei der Bundespolizei erkundigen.

Die **Saarstahl AG** präsentierte die verschiedenen Berufe in der Stahlindustrie, wie z.B. Industriemechaniker, Elektroniker oder Mechatroniker. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie Stahl hergestellt und verarbeitet wird und welche Qualifikationen und Fähigkeiten dafür benötigt werden.

Die **Krämer IT Solutions** stellte die spannende Welt der Informationstechnologie vor. Die Schülerinnen und Schüler lernten kennen, wie man Software entwickelt, Webseiten gestaltet oder Netzwerke aufbaut.

Das **THW Regionalstelle Saarbrücken** zeigte, wie man Menschen in Not hilft. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie das THW bei Katastrophen, Unfällen oder anderen Notlagen zum Einsatz kommt und welche technischen Geräte und Fahrzeuge dafür verwendet werden. Sie konnten auch selbst Hand anlegen und einige Geräte ausprobieren.

Die Firma **Riemke Tools** Lebach erklärte, wie man Werkzeuge und Maschinen herstellt und repariert. Die Schülerinnen und Schüler bekamen einen Einblick in die Berufe des Werkzeugmechanikers, des Zerspanungsmechanikers oder des Industriekaufmanns.

Die **Loes Holzbau & Bedachungs GmbH** stellte die Berufe des Zimmerers und des Dachdeckers vor. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie man Häuser, Dächer und andere Holzkonstruktionen plant, baut und saniert. Sie konnten auch selbst mit Holz arbeiten und einige Werkzeuge und Materialien kennenlernen.

Das **Klinikum SB** gab einen Überblick über die verschiedenen Berufe im Gesundheitswesen, wie z.B. Gesundheits- und Krankenpfleger, Medizinischer Fachangestellter oder Operationstechnischer Assistent. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie der Alltag in einem Krankenhaus aussieht und welche Herausforderungen und Chancen dieser Bereich bietet.

Die **Sparkasse SB** informierte über die Berufe im Finanzsektor, wie z.B. Bankkaufmann oder Finanzwirt. Die Schülerinnen und Schüler lernten, wie man Kunden berät, Geld anlegt oder Kredite vergibt. Sie konnten auch selbst an einem Planspiel teilnehmen, bei dem sie ihr Finanzwissen anwenden konnten.

Die **FWM Fuchs Werkzeug- und Maschinenbau** zeigte, wie man Metallteile für verschiedene Industrien fertigt. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie man Metall bearbeitet, schweißt oder fräst.

Das **Deutsche Rote Kreuz** stellte die Berufe im Rettungsdienst vor, wie z.B. Rettungssanitäter, Rettungsassistent oder Notfallsanitäter. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie man Menschen in Not versorgt, transportiert oder betreut.

Das **Ausbildungszentrum AGV Saar Bau** präsentierte die Berufe im Bauwesen, wie z.B. Maurer, Betonbauer oder Straßenbauer. Die Schülerinnen und Schüler erfuhren, wie man Gebäude, Straßen oder Brücken baut und welche Techniken und Materialien dafür verwendet werden.

Der Berufsinfortag war ein voller Erfolg. Die Schülerinnen und Schüler waren sehr interessiert und begeistert von den verschiedenen Angeboten. Sie konnten viele Informationen zu Beruf und Berufsalltag sammeln und sich ein besseres Bild von ihren Möglichkeiten und Interessen machen. Die Friedrich-Schiller-Schule Heusweiler bedankt sich bei allen teilnehmenden Firmen und Organisationen für ihr Engagement und ihre Unterstützung.